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“幸福的家庭都是相似的”，成功
的企业也都有着惊人的相似之处，那
就是有一大批忠于企业的员工。的
确，员工的忠诚度是企业发展和最终
成功的关键因素之一。

大桥局已经走过了近60年辉煌与
艰辛的路程。老一辈大桥人住芦席工
棚，吃粗茶淡饭，无怨无悔，矢志不
渝，和企业同甘共苦，为大桥局的崛
起和发展奉献出了自己的青春年华。
他们用自己的行动，为我们诠释了忠
于企业的涵义。

时下，国际金融市场震荡，国内
经济形势不容乐观，铁路市场急速降
温，对于大桥局而言，这样的考验前
所未有。这个时候，员工的忠诚对企
业来说非常重要。作为新时代的大桥
人，我们应该秉承“跨越天堑、超越
自我”的奋斗精神，怀着对企业的无
比忠诚之心，积极参与到企业的各项
工作中，努力化解企业发展过程中的
各种困难，使企业继续保持持续、健
康、稳定的发展。

忠于企业就是要认清形势，坚定
信心。虽然企业的发展环境发生了重
大变化，但机遇与挑战并存，机遇大
于挑战。困难面前，我们提前做了充
分的准备，决心实现由“广种薄收”
向“精耕细作”、由“劳动密集”向
“装备精良”、由“技术领先”向“全
面领先”三大转变，只要我们敢于直
面企业管理中存在的问题，采取各种
得力措施，困难自会迎刃而解。

忠于企业就是把为企业创造更多
的效益放在首位。效益是企业生存的
基础、员工收益的源泉和劳动创造的
动力，是我们桥梁施工企业干工程、
建项目的最终目标。我们不仅要广开
渠道、全方位、多角度承揽更多更好
的任务，更重要的是要积极唱响“盈

利光荣、亏损可耻”的主旋律，标准
化、精细化管理好在建工程，切实改
变粗放管理的现状，完善细节管理，
学会“拧干毛巾里的水”，实现项目
效益最大化。只有企业发展好了，我
们的生活和工作才能有保障，才能真
正达到“企业兴旺、员工幸福”的目
标。

忠诚于企业就是要关心爱护企
业，与企业同呼吸、共命运，处处维
护企业的利益和形象。作为企业的一
员，我们不仅要做桥文化的身体力行
者，恪守职业道德，遵守规章制度，
克难奋进，锐意进取，勇于创新，还
要扮演好桥文化使者的角色，在干好
工程的同时，向社会展示大桥局“以
人为本、诚信经营、精益求精、持续
创新”的核心价值理念，与社会、业
主之间建立起一座坚不可摧的心与心
之间的桥梁。

忠于企业就是要忠于自己的职
业，要把一份普通的工作当成自己的
事业来做。我们所从事的是修桥铺路
的工作，工作条件艰苦，工作环境恶
劣，工作难度大，工程质量却事关人
民群众生命财产安全，若没有崇高的
职业责任感，哪来敬业精神、无条件
的执行力和强烈的责任意识？又怎么
保证“桥坚强”？

当前，建筑市场形势严峻。如果
每位员工都对我们的企业怀有忠诚之
心，大家坚定信心，忠于职守，心往
一处想，劲往一处使，拧成一股绳，
又有什么天堑不能跨越呢？到时候，
受益的不止是企业，更多的还是每一
位员工。

忠于企业 共同发展
□ 高盛源
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本报武汉讯（记者 邹萍萍 通讯
员 梁志红） 2月 10 日，中铁大桥局
集团 2012年集体合同平等协商会议在
汉召开。集团公司行政方首席代表、
总经理胡汉舟，工会方首席代表、集
团公司工会主席秦汉桥及双方代表共
计 20人出席会议，集体合同起草小组
成员列席了会议。

会上，双方代表从有利于维护企
业和职工的合法权益、有利于企业的
稳定和发展出发，对集体合同进行了
充分平等的协商，并在对全部内容达
成共识的基础上，由双方首席代表审
核对方记录并在记录本上签字。

会议由集团公司工会代表职工与
集团公司行政方就中铁大桥局集团

《2012 年集体合同》 和 《工资专项协
议》 《劳动安全卫生专项协议》 《女
职工特殊权益保护专项协议》 三个附
件进行讨论和协商。按照中国中铁文
件精神，平等协商会由行政方和工会
方轮流主持的原则，今年的平等协商
会由行政方首席代表胡汉舟主持。
《2012 年集体合同》 继续延续

“1+3”模式，在确保核心条款内容的
同时力求文字简练简化，明确双方致
力于建立和发展稳定和谐的劳动关系，
维护公司和职工的合法权益，共同完
成中国中铁下达的 2012 年度各项指
标，提高广大职工的生活水平，努力
实现公司“十二五”发展规划和“企
业兴旺、员工幸福”的目标。

合同要求公司要坚持突出主业，
坚持改革创新，坚持从严治企，坚持
文化引领，全力促进公司平稳较快、
和谐稳定发展。要保障职工的民主权
利，认真履行本合同中规定的义务，
确保在发展生产和提高经济效益的前
提下，增加职工的收入，改善职工的
生产工作条件，提高职工物质文化生
活水平。要进一步贯彻落实全心全意
依靠职工办企业的指导方针，坚持职
代会和厂务公开制度，保障职工主人
翁地位，发挥职工民主管理、民主监
督作用。

合同要求工会要在维护公司总体
利益的同时，切实履行基本职责，在
改革、发展、参与和帮扶的过程中维

护好职工合法权益，切实加强“四个
一流”职工队伍建设。要组织职工依
法正确行使民主权利，遵守公司规章
制度、职业道德和本合同的各项规定。
要动员职工围绕中国中铁“二次创业
杯”劳动竞赛，深入开展“长江大桥
杯”及建功立业劳动竞赛和创建“工
人先锋号”活动，不断提高职工技术
业务水平，努力完成生产和工作任务。

合同要求职工要充分发挥主力军
作用，顾大局，识大体，正确处理国
家、企业和个人三者利益关系，与公
司思想同心、目标同向、行动同步，
同舟共济，共克时艰，支持公司加强
管理，维护公司的合法权益。要遵守
公司的劳动纪律和各项规章制度，认

真履行劳动合同规定的各项义务，保
守公司技术和商业秘密，不从事、不
参与并抵制有损公司利益和信誉的各
种活动。要勤奋学习，努力工作，不
断提高自身素质，争做“四个一流”
的优秀职工，优质高效地完成各项工
作任务，为公司发展作贡献。

会上，胡汉舟强调，过去的 2011
年是不平凡的一年，在全集团的共同
努力下，各项工作完成良好，集体合
同的核心条款都得到落实。集团公司
领导要高度重视职工收入问题，只有
提高职工的自豪感和归属感，才能增
强职工的责任感。在 2012年希望全体
职工凝心聚力，激情奋进，为实现共
同目标努力奋斗。

集团公司集体合同平等协商会召开

本报武汉讯 （通讯员 程 媛） 2
月 10日上午，湖北省《党员生活》杂
志社社长何四新一行在集团公司党委
书记文武松的陪同下到鹦鹉洲长江大
桥工地参观并现场采访。

何四新一行观看了鹦鹉洲大桥宣
传片，听取了大桥建设及项目党建工
作情况介绍，察看了大桥施工现场，
对大桥局作为国家建桥主力军为我国
桥梁建设事业所作出的贡献表示钦佩，
同时相信大桥局在今后的发展中一定
会超越自己，再创新高。他希望能对
大桥局及鹦鹉洲桥建设者进行更深入
的了解，发现更多好的党建工作经验

和优秀的党员典型，并进行宣传、推
广，在丰富杂志内容的同时，服务企
业发展。

文武松指出，大桥局与《党员生
活》 杂志社多年来进行了深入合作，
建立了深厚感情，希望今后始终保持
良好的合作关系，发挥各自优势，加
强党建理论研究和交流。他表示，大
桥局将依托重点工程建设，力求在基
层党建尤其是项目党建中出成果、出
经验、出典型，欢迎《党员生活》杂
志社多采访、多指导，为大桥局加强
党建工作宣传，提高党建工作水平提
供更多支持。

《党员生活》杂志社关注鹦鹉洲桥项目部党建工作

本报武汉讯(记者 杨志强 通讯员
韩兆斌) 2 月 10 日上午，武汉市副市
长胡立山带领市政府及各区政府有关
部门人员到鹦鹉洲长江大桥武昌岸建
设现场检查进展情况，并随后召开武
汉市重点工程指挥长联席会，推动包
括鹦鹉洲大桥在内的武汉市重点工程
建设。

集团公司总经理胡汉舟、副总经
理黄支金，武汉鹦鹉洲长江大桥公司
总经理、鹦鹉洲桥项目经理罗瑞华参
加了会议。

会上，城投公司副总经理林驰向
与会人员汇报了鹦鹉洲长江大桥建设
的进展情况。他说，武汉鹦鹉洲大桥
建设正在保证质量、安全的前提下全
面推进，现场文明施工良好，去年中

铁大桥局鹦鹉洲长江大桥项目部从 6
月份开始参加“四比一创”劳动竞赛，
连续 7次获奖。目前大桥建设存在的
主要问题是鲇鱼套铁路货场的腾退。

汉阳区、武昌区两区与会人员表
示将积极推动两岸的拆迁工作。武汉
铁路局代表表示将和市城投公司对接，
召开专题会议推进铁路货场的腾退等
工作。武汉供电公司代表希望大桥建
设涉及到电力迁改的线路尽早报到供
电公司，以便早日作出规划。

胡立山在谈到鹦鹉洲桥建设情况
时指出，两岸接线工程用地的拆迁有
关部门要大力推动，加强协调。关于
鲇鱼套货场的搬迁事宜请武汉铁路局
继续给予支持，并要求城投公司和武
昌区政府积极推进，为大桥建设的如

期完成提供保障。
又讯 （记者 杨志强 通讯员 程

媛） 2月 10日下午，湖北省科技厅副
厅长郑春白一行三人到我鹦鹉洲桥项
目部调研科技创新工作。中国工程院
院士、我集团公司总工程师秦顺全，
大桥院院长张敏，大桥局副总经理黄
支金，项目部总工程师冯广胜等陪同
调研。

在会展厅，黄支金、冯广胜分别
向郑春白汇报了大桥的建设情况和技
术特点。

秦顺全表示，大桥局和大桥院始
终引领着中国桥梁建设的发展方向。
首先，近年来，桥梁建设跨度越来越
大，建设成本随之也越来越高，而大
桥局在鹦鹉洲长江大桥的设计和建设
中创新性地通过在江中设立一个主塔，
从而一方面合理地减少了跨度，降低
了投资成本，另一方面又分开了上、
下行航道，方便交通。其次，在大桥
主梁设计中采用了结合梁的结构，这
种结构使得桥面和箱梁结合得更加牢
固。再次，北锚碇是中国目前最大的
沉井结构，而南锚碇又是中国最大的
地连墙结构，在施工中要避免对周围
建筑物的影响，施工难度都很大。

郑春白表示，此次到鹦鹉洲长江
大桥工地来，一方面是对建设者表示
慰问，感谢大桥局为湖北省桥梁科技
的发展所作出的突出贡献。另一方面，
湖北省的桥梁设计、建设技术在全国
的优势是十分突出的，是湖北省的骄
傲。省科技厅希望能和大桥局、大桥
院实现对接，更好地做好服务工作，
共同努力，提高桥梁科技的创新能力。

本报武汉讯 （记者 成莉玲） 2
月 8日，宜昌市住房和城乡建设委员
会主任张立新一行到我集团公司访
问。集团公司总经理胡汉舟、副总经
理蔡登山，大桥院党委书记田道明等
出席了会见。

胡汉舟对张立新一行的来访表示
欢迎。在随后举行的会谈中，张立新
介绍了宜昌市中心城区“十二五”城
市建设投资计划。他说，“十二五”
期末宜昌市将新增建成区 140平方公
里，城市道路建设长度将达 249.65公
里，造价 140多亿。他希望像大桥局
这样的建桥国家队，有品牌、有实力

的国有企业能参与宜昌市的城市建
设，同时欢迎大桥局参加宜昌市今年
将开建的一些桥梁和道路工程的建
设，并把目前在建的项目做好。

胡汉舟在会谈中说，大桥局与宜
昌市有着深厚的感情，大桥局在宜昌
建成了西陵长江大桥、宜昌长江铁路
大桥、夷陵长江大桥三座长江大桥。
现在，大桥局正在参与宜昌市的一些
市政工程和房地产项目。这些工程和

项目都得到了宜昌市政府和人民的大
力支持。目前，宜昌市发展势头良
好，大桥局愿意与大桥院共同合作，
积极参与宜昌市的各项工程建设。

宜昌市住建委建管科长袁庆华、
宜昌市住建委资本运营部经理段家
财，我集团公司投资部部长杨荣南，
市场营销部部长肖佳鹏、党工委书记
陈炜，七公司总经理王吉连等参加了
会见。

张立新到我集团公司访问

开发佳音 开发佳音

公司中标广州海珠桥抢修工程
本报武汉讯（通讯员易 玲）日

前，股份公司中标广州海珠桥危桥
抢修工程设计施工总承包项目。

海珠桥建于 1933年，由美国马
克敦公司承建，全长约 357米，为城
市主干道的组成部分。主桥为三孔下
承式简支钢桁架桥，全长 184.7 米，
跨径分别为 67.8、 49.1 和 67.8 米，
南北两跨对称布置。

该项目设计内容为海珠桥主桥的
工程勘察、工程方案设计、初步设
计、施工图设计、编制工程概算、施
工图预算及建设期间图纸变更修改现
场指导与监督、编制竣工图等建全过
程设计服务。施工内容为海珠桥主桥
的维修加固，包括桥梁工程、交通工
程及基础检测等。

2 月 14 日，情人节。古城黄州，
烟雨蒙蒙，街口花店蓬勃的鲜花和弥
漫全城的朦胧细雨增添了些许浪漫的

氛围。大桥人的情人节会怎么过？带
着好奇，我来到了黄冈桥工地。只见
两岸主塔施工现场，和往日一样，机
器轰鸣，哨子声、口令声此起彼伏，
一派紧张繁忙而又井然有序的景象，
看不到一点情人节的气氛。

在 3号主塔钢梁架设现场，我看
到年轻的技术员牛随心正在细心地检
查着高强螺栓施拧的质量，还不时做
着记录。牛随心 2009年毕业于兰州交
通大学，他女朋友也是甘肃人，现在
正在郧县山区支教，两人尽管已经谈
了三四年恋爱，但还从来没有在一起
过个情人节。我打趣地问：“小牛，
今年情人节准备怎么过？”
“就在工地过。”牛随心随口回答。
“今天也该给女朋友表示表示呀？”
小牛有点不好意思地说：“早晨

已经给她发了短信，又用 QQ给她送
了一束玫瑰，晚上再给她打个电话。”
说完，他又俯下身子认真工作起来。

旁边，黄陂来的农民工杨文斌正
在用焊枪切割铁路桥面板预留的吊装
钢板，璀璨的焊花发出夺目的光芒。
我问杨文斌知不知道今天是情人节，
他爽快地回答：“怎么会不知道？”交

谈中我知道了杨文斌的妻子在汉口打
工，有一个女儿已经 4 岁了。我问他
情人节给妻子送了点什么礼物，杨文
斌说：“我们农民不搞那些洋玩意。
再说，钢梁架设时间紧，没有功夫搞
那些东西。”看到我给他拍摄的切割钢
板的工作照片，杨文斌要求我晚上把
照片发给他。他一副认真的样子说到：
“我要把这张照片送给在汉口的老婆，
这也算是我送给她情人节的礼物。这
焊花比街上卖的玫瑰漂亮多了！”

我登上 3号主塔第 31节段的施工
平台，看到三工区工程部部长韩卫平
刚从主塔劲性骨架下来，蓝色的工作
棉袄和牛仔裤沾满了灰尘。这个 2008
年毕业于重庆大学的高材生在施工现
场这个大学校里成长得很快，已经担
任了工程部部长，独当一面，是 3 号
主塔的技术负责人。小伙子毕业快 4
年了，却至今没有谈上女朋友。每次
问他什么时候解决个人问题，韩卫平
总是推说，工地太忙了，没有时间。
确实，主塔是黄冈长江大桥的关键节
点，直接关系到全桥目标工期的实现，
因此主塔施工在春节期间也没有停工，
韩卫平也就一直在工地没有回家。听

到我问他情人节怎么过，他腼腆地说：
“和情人一起过呀！”我惊喜地问道：
“卫平，女朋友找好了？”他却用手一
指，笑嘻嘻地说：“喏，已经找好两
年了，你看，就是黄冈桥呀，这可是
我朝思暮想、日夜不离的情人！”

在黄冈桥工地，年轻人最羡慕的
是五公司指挥部合约部的杜涛，只有
他们是小两口都在黄冈桥工地。不过
杜涛在北岸，妻子刘清泉却在南岸，
一条大江把他们分开，平时一个礼拜
才能团聚一次。这天，要汇总报表上
报集团公司，杜涛忙得不亦乐乎。
“先把工作干完再说过情人节的事。”
杜涛忙着在电脑上汇总报表，头也不
抬地说。一会，他把头抬起来，神秘
地对我说：“正好刘清泉要过来送材
料。领导给她准了假，今晚就不回南
岸了。我们已经计划好了，今晚出去
过我们的二人世界。鲜花我已经订好
了，我要郑重其事地把花献给老婆，
我要让大家知道，我们桥工也懂得浪
漫、也懂得爱情。”说话间，脸上洋溢
着幸福的神色。

我眼睛湿润了———多么可爱的年
轻人呀！这个情人节里，不管是 QQ
上虚拟的玫瑰，抑或现场绚丽的焊花，
还是惊艳的蓝色妖姬，都是新一代桥
工爱情的信物。黄冈长江大桥见证着
他们圣洁的爱情。

□ 孙奇忠

情人节,焊花香过玫瑰

情人节工作中的杨文斌准备送给妻子
一张带焊花的工作照。孙奇忠 摄

编者按：2012年 1月，中国中铁第三次党代会提出，要大力推进“十二
项文化工程建设”。本报发出倡议，在我集团公司内展开关于这十二项文化工
程建设的大讨论，得到了公司上下的热烈响应，收到了一大批优秀的讨论文
章，本报将择优分期刊出。

本期的话题为以“忠于企业”为重点的精神文化。现代企业的竞争很大程
度上是人才的竞争。在任何一个现代企业里，企业都试图通过各种制度和文化
手段，营造宽松和谐的工作环境，培养员工的忠诚度，而忠诚也是员工的综合
素质之一。在此，本报特在一版重点推介一篇文章，其他文章在本期第三版刊
出，以飨读者。

2月9日15时，黄冈桥3号主塔墩
正在进行墩顶第四节间钢桁梁下游侧
上弦杆架设。墩顶第四节间的钢桁梁
架设是3号主塔墩的钢桁梁架设的关
键工序，这也标志着黄冈桥钢桁梁架
设进入了全面攻坚阶段。

待第四节间钢桁梁全部拼装完成
后，施工人员将拼装第二台架梁吊
机，并通过墩顶调节装置对墩顶四个
节间的钢梁进行精确调整，保证钢桁
梁整体坐标及线形符合设计和规范要
求，为后续钢桁梁对称悬拼做好准备
工作。

黄冈桥钢梁架设
进入攻关阶段

吴 斯 孙奇忠 摄影报道
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